



Museo Municipal de Guanabacoa

X SIMPOSIO DE MUSEOLOGÍA FRANCISCO FINA GARCÍA

Resumen de Ponencia

Título: Historia de los montajes museológicos del Museo Municipal de Guanabacoa

Autoras: MsC Lourdes Millet Ramos y Lic Alina Atencio Rosabal.

La ponencia muestra la historia cronológica de los montajes museológicos del Museo Municipal de Guanabacoa y sus extensiones en los 55 años de su existencia.

Se explican los antecedentes de la fundación del Museo y porque fue precisamente en nuestra localidad y no en otra su apertura. La inclusión desde el primer momento de las exposiciones de etnología religiosa y la colaboración de los practicantes de las religiones cubanas de origen africano con la Institución.

También muestra el quehacer incansable del primer director del Museo, José Luis Llerena y como estos primeros montajes fueron realizados de forma empírica. Se resalta la labor de María Cristina Peña Reigosa, que asume el cargo de dirección en el año 1982 y la aplicación por ella de la Nueva Museología.

La historia se cuenta hasta nuestros días donde se advierte que sigue existiendo colaboración entre los practicantes religiosos y los museólogos y la representación de su mundo mágico-religioso en nuestras salas expositivas.

De igual manera se destaca la apertura de dos extensiones que ampliaron las temáticas y exposiciones de las piezas museables: 1992 Museo Casa de los Mártires y 2011 Museo Casa de los Artistas.